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Betreff 
 

Beantwortung der Anfragen gemäß §19 GO aus Vorlage 329/2012-6, 
Sachstand zur Sicherung der villa rustica 

 
Sachverhalt 
Die Vorlage bezieht sich auf die Anfragen von Herrn Stadler vom 7.6.2012 (Vorlage 
329/2012-6). 
 
• Wann wurden die Gespräche mit der Bezirksregierung und der Stiftung geführt? 
• Wenn sie geführt wurden, bitte teilen Sie dem Fachausschuss die Inhalte und die 

Ergebnisse mit. 
• Ist zwischenzeitlich der Förderantrag bei der Deutschen Stiftung Denkmalschutz 

gestellt worden (bitte mit Datumsangabe)? 
 
Es fanden regelmäßig Gespräche mit der Bezirksregierung und der Stiftung bezüglich einer 
möglichen Förderschädlichkeit bei Übernahme des Eigenanteils zur Sicherung der villa rusti-
ca durch die Stiftung statt. Leider wurde von beiden Parteien keine abschließende Antwort 
gegeben. Als Konsequenz hat die Verwaltung sich dazu entschlossen erstmal einen Antrag 
bei der Deutschen Stiftung Denkmalschutz zu stellen: Je nach dem wie deren Entscheidung 
über eine Übernahme oder Bezuschussung ausfällt, kann dann mit konkreten Ergebnissen 
mit der Bezirksregierung über die ergänzende Förderung durch die Stiftung gesprochen wer-
den. Der Förderantrag wurde an die Stiftung versandt, so dass eine fristgerechte Beantra-
gung bis Ende August gewährleistet ist. 
 
• Wann wurde bei der Firma Naturbauhaus Hetfeld wg. der Kosten einer Schilfrohr-

mattenabdeckung nachgefragt, und wie hoch waren die ermittelten Kosten?  
• Warum wurde im Winter 2011/2012 keine vom LVR empfohlene Abdeckung der 

Villa rustica vorgenommen? 
 
Bei der Firma wurde nicht wg. der Kosten für eine Schilfrohrmattenabdeckung nachgefragt, 
da bereits die Anfragen zur Freilegung des Denkmals auf Grund einer besonders behutsa-
men Handhabung sich als schwierig gestaltetet. Des Weiteren standen für die Sicherung des 
Denkmals im Winter 2011/2012 keine Fördermittel aus dem Projekt Grünes C zur Verfügung.  
 
• Ist zwischenzeitlich die Ausführungsplanung in Auftrag gegeben worden (bitte mit 

Datumsangabe)? 
 
Die Ausführungsplanung wurde beauftragt und liegt im Entwurf bereits vor. Noch in diesem 
Jahr soll mit dem Bau des Schutzbaus begonnen werden. 


